Concluye la rehabilitación del pozo Santa Bárbara tras más de un año en obras

La reforma de la primera explotación minera catalogada como bien de interés cultural ha contado con un presupuesto de 662.000 euros

Turón (Mieres), David MONTAÑÉS La restauración del pozo Santa Bárbara de Turón, la primera explotación minera que obtuvo la declaración como Bien de Interés Cultural (BIC), ya está prácticamente concluida tras un año de obras. La recuperación de este emblemático legado de la ya desmantelada industria minera turonesa está únicamente pendiente de pequeños detalles. El arquitecto José Ramón Fernández Molina, encargado del proyecto de restauración, explicó a este diario que "el grueso de los trabajos ya están realizados y únicamente quedan flecos, lo que podría definirse como el remate de la obra".

Oficialmente las labores de reforma del pozo Santa Bárbara concluyeron el pasado viernes. Ahora bien, la obra no será entregada hasta dentro de dos o tres semanas. La empresa adjudicataria aún debe acometer pequeñas actuaciones que han quedado pendientes: "El objetivo ya está cumplido y esperamos que a mediados de julio, o como mucho a finales, las dependencias están lista para su recepción", remarcó satisfecho José Ramón Fernández Molina. Remate, limpieza y poco más. El antiguo pozo de La Rebaldana pronto lucirá sin andamios. Será el momento de evaluar si el resultado de los trabajos cubre las altas expectativas generadas. Y es que una vez las tareas se den totalmente por determinadas será el momento de tomar nuevas decisiones. La primera pasa por concretar si se abordará una segunda fase de rehabilitación. La segunda se centra en definir la funcionalidad del valioso equipamiento cultural.

El proyecto de restauración del pozo, así como la dirección de



El castillete y la sala de compresores del pozo Santa Bárbara, instalaciones ya restauradas. | J. R. SILVEIRA

obras, fue adjudicado hace cinco años a los arquitectos José Ramón Fernández Molina (autor de la rehabilitación de la ferrería que alberga el Museo de la Minería y la Siderurgia de Sabero, en León) y Javier Felgueroso Carrascal (coautor de la rehabilitación del Museo Nicanor Piñole de Gijón). Unos trabajos que consiguieron salir finalmente adelante hace un año tras pasar por un sinfín de trabas burocráticas y dos procesos de adjudicación. La empresa Técnicas para la Restauración y Construcciones (Trycsa) –encargada, por ejemplo, de la última restauración de la Cámara Santa de Oviedo o de la iglesia prerrománica de Santa Cristina de Lena— se hizo con la obra. La intervención se limita a los dos castilletes, la sala de compresores y el pozo de ventilación.

La recuperación de la sala de compresores, construida en 1915 y modificada en 1960, supone la actuación más importante. Las obras se han alargado durante un año y han contado con un soporte económico de 662.483 euros, aunque el presupuesto inicial de licitación rozaba el millón de euros. A la espera de que las instalaciones estén en disposición de ser explotadas turísticamente, la rehabilitación que ahora culmina ha dado un impulso a la imagen

de la vieja explotación. Un total de 643 personas visitaron las obras de rehabilitación del pozo dentro del programa de visitas guiadas desarrollado por el Instituto de Patrimonio Cultural. Este programa de carácter nacional incluía otros tres BIC en restauración. Se trataba del castillo de Ucero (Soria), el retablo de Belén de la iglesia de Santa María de la Asunción en Laredo (Cantabria) y el retablo mayor de la iglesia de San Pablo (Zaragoza). Los dos últimos bienes fueron los que más demanda tuvieron, dejando al pozo Santa Bárbara como la tercera instalación con más visitas.

El Ayuntamiento apuesta por crear en Turón un parque de la minería

Mieres del Camino, D. M.

El Ayuntamiento de Mieres está muy interesado en desarrollar un Parque Industrial de la Minería en el Valle de Turón. De hecho, el alcalde, Aníbal Vázquez, ha pedido insistentemente al presidente del Principado, Javier Fernández, que su Gobierno destine los dos millones de euros que, según IU, debe al Consistorio por la rehabilitación del pozo San José –obra que la administración autonómica se comprometió a financiar pero que fue pagada por el Ayuntamiento sin que aún hayan sido devueltos los fondos- a la ejecución del citado

El gobierno local ha decidido apostar firmemente por el proyecto del parque industrial turonés. Los gestores municipales desechan incluso la posibilidad de destinar un teórico pago de la deuda del pozo San José a sufragar la pesada deuda del Consistorio. Los responsables municipales sostienen que Turón "no se puede permitir el lujo de más pro-mesas incumplidas" y, en este sentido, quiere liderar una actuación que "es viable si otras administraciones, en este caso la autonómica, están a la altura de las circunstancias". Aníbal Vázquez ya informó en su momento de esta propuesta a los vecinos de Turón, apostando por recuperar el patrimonio arqueológico industrial del Valle y hacerlo "eje central de un proyecto que genere empleo, actividad e ilusión en este territorio".

El pozo Santa Bárbara sería uno de los ejes centrales del programa. También tendría su relevancia el pozo San José, igualmente rehabilitado, pero que se encuentra sin uso tras cuatro años de espera. El Principado no ha mostrado interés en promover ningún tipo de iniciativa cultural y el Ayuntamiento asegura no contar con medios económicos.



homino

Concentración motera en apoyo de la pequeña Shamira

Vega de Arriba acogió ayer una concentración motera que tenía como objetivo recaudar fondos para ayudas a la niña mierense Shamira Alonso, que padece una serie de enfermedades que impiden que se mueva con normalidad. Durante la jornada hubo juegos y competiciones. Por la mañana hubo una marcha que transitó por Riosa y Cabañaquinta. Ya por la noche, los moteros hicieron una ruta con antorchas por el centro de Mieres. En la foto, varios de los participantes en el encuentro.

Anuncios por palabras edición de Cuencas

Precio por palabra: semana 0,23; domingos, 0,29 - Mayúsculas semana, 0,29; domingo, 0,36 - Negritas semana, 0,33; domingo, 0,39, más IVA (mínimo 10 palabras)

8

COMPRA-VENTA DE INMUEBLES

MIERES, véndese excelente ático, 135 metros, terraza, Manuel Llaneza. 619307060.

26

PISOS

VENTA DE NEGOCIOS

SIDRERIA La Felguera, alquilo o vendo, terraza cubierta, céntrica, en funcionamiento. 647545990.

